
Protokoll Windspiel-Meeting 2024 

 
Beginn: 10:15 Uhr / Ende: 15:20 Uhr 

Ende: 

Ort: Vereinsheim Club für Windhundrennen Frankfurt am Main e.V. 

 

 
TOP 1 Begrüßung / Vorstellung 

Karina Krieger, Zuchtkommissionsmitglied für die Rasse der italienischen Windspiele, begrüßte die 
anwesenden Personen dankte für deren kommen. In einer kleinen Vorstellungsrunde stellte sich jede 
teilnehmende Person kurz den anderen vor. 

TOP 2 Feststellung der satzungs- und fristgerechten Einladung 
Die satzungs- und fristgerechte Einladung wurde festgestellt. Es gab hierzu keine Einwände. 

TOP 3 Feststellung der stimmberechtigten Anwesenden 
Es wurde festgestellt, dass leider nur 14 stimmberechtigte Personen den Weg nach Frankfurt gefunden 
haben. Hier dankte noch einmal die Versammlungsleiterin der sehr überschaubaren Gruppe für deren 
Anwesenheit. 

TOP 4 Wahl des/der Protokollführer*in 
Stefan Schnee wurde zum Protokollführer einstimmig gewählt. 

TOP 5 Bericht über Zuchtergebnisse seit dem letzten Meeting 
Da Frau Nicole Stangenberg-Frehse bei der Versammlung nicht anwesend sein konnte, übergab sie ihren 
schriftlichen Bericht der Versammlungsleiterin. Dieser Bericht wurde vorgelesen und wird diesem Protokoll 
als Anlage beigefügt. 
Im Anschluss wurde dieser Bericht von den Anwesenden besprochen. 

TOP 6 Vortrag über Zuchtstrategie von Frau Barbara Thiel 
Der Vortrag wird von Frau Thiel zur Verfügung gestellt und ist/wird als Anlage beigefügt. 

TOP 7 Zuchtstrategiegruppe stellt ihre Ergebnisse vor und wie es weitergeht 
Herr Christoph Spikermann trug ein umfangreiches Zahlenwerk aus den vergangenen Jahren vor. Siehe 
Anlage 
Viele Daten könnten von den Züchtern für eine Strategie erhoben werden. Welche Daten letztendlich 
erhoben werden, muss das Meeting für die Zukunft beschließen 

TOP 8 Ranglisten-Diskussion und Neuwahl? 
Die Punktevergabe für die Rangliste ist aktuell sehr umfangreich und arbeitsintensiv. Hinzu kommen die 
unterschiedliche Punktevergaberichtlinien nach Rasse, Klasse und Veranstaltung. Änderungen in der 
Ranglistenauswertung sind aktuell nicht angedacht. 
Aktuell ergibt sich noch kein Bedarf für eine Neuwahl. 

TOP 9 Richter 2025/2026 und Orte 2026/2027 der nächsten JAS 
Für die JAS 2025 hat der Rennverein Köln zugesagt, wobei der Termin noch nicht feststeht. 
 
Wahl der Richter 2025 
Die wahlberechtigten Meetingteilnehmer*innen wählten für die JAS 2025 als Richterin Frau Wozna-Gil. Als 
Vertretung wurde Herr A. Kerpan gewählt. Frau C. Juhasz wurde für den Fall gewählt, dass Frau Wozna-Gil 
und Herr A. Kerpan nicht zur Verfügung stehen. 
 
Wahl der Richter 2026 
Die wahlberechtigten Meetingteilnehmer*innen wählten für die JAS 2026 als Richterin Frau Bitte Ahrens. Als 
Vertretung wurde Herr Western gewählt. Frau C. Juhasz wurde für den Fall gewählt, dass Frau Ahrens und 
Herr Werstern nicht zur Verfügung stehen. 
 
Wahl des Ortes der JAS 2026 
Von den wahlberechtigten Meetingteilnehmer*innen wurde als Ort für die JAS 2026 Donaueschingen 
gewählt. Als Ersatz wurden die Vereine in Gelsenkirchen (2.Platz) und Ostercappeln (3.Platz) gewählt. 
 
Wahl des Ortes der JAS 2027 
Von den wahlberechtigten Meetingteilnehmer*innen wurden als Ort für die JAS 2027 Hannover gewählt. Als 
Ersatz wurden die Vereine in Oberhausen (2. Platz) und Gelsenkirchen (3. Platz) gewählt. 
 

Top 10 Verschiedenes / Dieser TOP wurde zum Teil dem TOP 6 vorgezogen.  
 



Frau Werthmann hat das Problem angesprochen, dass WI über 41 cm Höhe nicht mehr an nationalen 
Veranstaltungen (Rennen- und Coursing) antreten dürfen. Dieser Ausschluss zählt aber nicht für 
internationale Veranstaltungen. Somit muss jedoch die Möglichkeit zur Erlangung einer Rennlizenz für 
internationale Veranstaltungen geschaffen werden, da entsprechend große ausländische Windspiele an 
internationale Veranstaltungen teilnehmen dürfen. 
Aus dem heutigem Windspiel-Meeting sollte daher ein entsprechender Antrag formuliert und dem nächsten 
Windspiel-Meeting zur Entscheidung vorgelegt werden. Im Anschluss kann dieser Antrag dann an den 
DWZRV zur Abstimmung in der nächsten JHV gestellt werden bzw. als Eilantrag der Sportkommission 
vorgelegt werden. Der Antrag wurde wie folgt von den Teilnehmern beschlossen. 
„Für Windspiele über 41 cm ist die Erlangung der Renn- und Coursinglizenz zur Teilnahme an 
internationalen Veranstaltungen zu ermöglichen.“ 
Dieser Antrag ist an Frau Werthmann zur weiteren Veranlassung  weiterzuleiten. 
 

*** 
 
Christoph Spiekermann brachte das Gespräch auf die letzte JHV des DWZRV bezüglich des zurückgewiesenen 
Antrages mit den CDA-Hunden. Der entsprechende Antrag sollte überarbeitet werden, was bis zum heutigen 
Tage nicht erfolgt ist. Die Hauptproblematik liegt im Durchführungsweg der Diagnostik. Bei der 
Gewebeprobeentnahme spielt der Tierschutzgedanke eine wichtige Rolle. Alle Windspielzüchter müssen für 
dieses Problem sensibilisiert werden. Leider gibt es noch keine statistische Erhebung für diese Krankheit und 
man soll ja nicht alle Hunde, welche Haarprobleme haben, unter Generalverdacht stellen. Diese Problematik 
darf nicht aus den Augen verloren werden und sollte bei jedem Meeting besprochen werden. 
 

*** 
 
Windhund-Kongress: Sollte auf der JHV beschlossen werden, dass es künftig einen „Windhund-Kongress“  
gibt und dieser in 2024 erstmalig abgehalten wird, wird es aus diesem Anlass ein Windspiel-Meeting mit 
persönlicher Präsens geben. Sollte jedoch der Kongress nicht stattfinden, wird es noch ein weiteres 
Windspiel-Meeting in diesem Jahr geben; dann aber auf Online-Basis, vorausgesetzt das Karina hier 
entsprechende technische Unterstützung erhält. 
 

*** 
 
Frau Krieger informierte die Anwesenden, dass die DNA-Beauftragte des DWZRV, Frau Ursula Arnold in 
Zusammenarbeit mit der Firma FERAGEN für die Windspiel-Züchter einen umfangreichen Gen-Test 
angeboten wird. Dieser wird unter anderen die Untersuchungen PLAG, PRA und FEH beinhalten. Hier wurde 
ein Preis von 210,00 € pro Hund genannt. 
 

  

 

 

Anlage 1 / TOP 5_Zuchtergebnisse 2023 

Anlage 2 / TOP 6_Zuchtstrategie-Vortrag von Frau B. Thiel 

 

 

Hanau, den 03.03.2024 

 

 
Stefan Schnee / Protokollführer 


